



CIENCIAS BÁSICAS: SECRETARÍA ACADÉMICA

INFORME DE ACTIVIDADES SEPTIEMBRE 2022

El objetivo de este informe es generar un recorrido por todas las actividades que se realizaron desde el equipo de la Secretaría Académica del Departamento desde el último Consejo Directivo Departamental hasta el día de hoy.

Es importante destacar que todas estas actividades han sido posibles fundamentalmente debido al compromiso de todo el equipo de gestión de la Secretaría Académica, los Jefes de División y el apoyo de la Dirección del Departamento.

Acciones desarrolladas:

1. La Universidad, a través del Departamento de Ciencias Básicas, participará en el programa de la Secretaría de Economía del Conocimiento “Argentina Programa 4.0”. En la primera fase, a iniciar en noviembre, dictará un curso de “Programación inicial en Python” y luego, en la segunda etapa dictará 3 cursos más relacionados con la temática.
2. En el último Consejo Superior, se aprobó la creación de la Carrera de Especialización en Bioinformática impulsada por las Secretarías Académica y de Ciencia y Técnica del Departamento junto a los docentes Alberto Penas Steinhardt y Oscar García. A su vez, se designó como director de la Carrera a Alberto Penas Steinhardt y como parte del comité académico de la Carrera a Oscar García, Ezequiel Larraburu, Hugo Delfino y Juan M. Fernández. Actualmente, se formalizó el ingreso a acreditación ante CONEAU y se está trabajando en el proceso.
3. El Secretario Académico se encuentra en La Rioja participando de CACIC 2022. En este sentido, la Universidad Nacional de Luján, como representante en la Red UNCI (Universidades Nacionales con Carreras de Informática), logró ser la



organizadora del próximo CACIC (Congreso Argentino de Ciencias de la Computación) a realizarse en octubre 2023. El CACIC es el evento Nacional de Ciencias de la Computación de mayor concurrencia y de alcance Federal. Actúa como punto de encuentro de investigadores, docentes, estudiantes de grado/postgrado y profesionales en las Ciencias de la Información. Ya se iniciaron las primeras gestiones con el Municipio de Luján para el albergue de 100 estudiantes y se está trabajando desde la Dirección del Departamento, Rectorado y la Carrera de Licenciatura en Sistemas de Información en una primera etapa de la organización.

4. Se presentó en la Secretaría de Extensión del Departamento la Acción de Extensión “Taller de fortalecimiento de competencias matemáticas para estudiantes de nivel secundario”. En el marco de esta propuesta, se realizó la primera reunión de trabajo con el equipo docente para acordar lineamientos y avanzar en las tareas previstas en el plan.
5. Un equipo de docentes del área de Programación del Departamento está participando, en carácter de coordinadores técnicos, de un hackatón organizado por la Municipalidad de San Miguel para estudiantes de colegios secundarios para el día de la fecha en la Fábrica de Arte de esa ciudad.
6. Se presentó una propuesta de estructura orgánico funcional para el sector Nodocente del Departamento, la cual fue presentada a través de la parte empleadora en la paritaria particular del Sector.
7. En el mes de septiembre se llevó a cabo el webinar “Nuevas tecnologías para generar información: El caso “Dron” en el ámbito agropecuario” que contó con 149 inscriptos. Ya se entregaron los certificados de asistencia y el certificado de expositor.
8. Inició la difusión e inscripción de la última ráfaga de Webinars 2022 a



desarrollarse durante el mes de octubre. Se trata de 9 actividades, propuestas por docentes de las diferentes divisiones.

9. La Subsecretaría de Planeamiento y Coordinación Académica sigue trabajando en el armado de llamados y sustanciación de concursos, así como en la gestión de comisiones evaluadoras y la realización de entrevistas para reválidas y promociones de Carrera Docente. Esta tarea se lleva a cabo con el apoyo del equipo de gestión de la Secretaría Académica y con la colaboración de los Jefes de División.
10. La Subsecretaría de Planeamiento y Coordinación Académica informa que desde el 20 de octubre de 2022 y por el término de 15 días hábiles administrativos estará abierta la inscripción para los Concursos Ordinarios del Departamento de Ciencias Básicas cuyo trámite de aprobación se completó antes del receso institucional de invierno.
11. Desde la Secretaría Académica, en conjunto con los responsables administrativos de las Divisiones, se está trabajando en la gestión de horarios para el Primer Cuatrimestre 2023.
12. Finalizó el dictado del curso de posgrado “Flipped Learning”, coordinado por el Departamento y financiado por el Plan VES II con más de 40 asistentes, de los cuales 35 realizaron la entrega de trabajo final. En este momento la docente del curso se encuentra realizando la revisión de algunos trabajos que debieron ser re-entregados. Una vez finalizada la evaluación de todos los inscriptos se procederá a la tramitación de los certificados.
13. Se está desarrollando el curso de posgrado “Pedagogías activas: Gamificar los ambientes de aprendizaje”, que cuenta con más de 40 inscriptos.
14. Se está colaborando en la tramitación del pago de los docentes que dictan cursos



en el Departamento financiados por el Plan VES II.

15. En el mes de octubre inicia el curso de posgrado “Modelos Estadísticos de Regresión Lineal” del Departamento. Se inició la difusión y se colaboró desde el Departamento con el flyer y las gestiones necesarias.
16. Se está trabajando en la propuesta de una nueva encuesta para la evaluación de Cursos de Posgrado y Extracurriculares, que contemple la modalidad virtual, que acorte y precise la que tenemos aprobada actualmente del año 2019.
17. Se prorrogó una semana el inicio del curso de posgrado “Despliegue automatizado y procesamiento en el cloud”, que se desarrollará en forma virtual en el mes de octubre. Se continúa con la difusión.
18. El equipo de gestión de la Secretaría está participando de reuniones periódicas del Comité Académico de la Universidad, donde actualmente se está trabajando en la reglamentación del proceso de Carrera docente.